

López Eriksson ha participado en excavaciones arqueológicas en España, Egipto y de manera continuada desde el 2017 en Silo (Israel).



(CLIE, 27/11/2020) El sábado 24 de octubre 2020, en la Iglesia Cristiana Unida de Valls (ECUV), tuvo lugar una conferencia sobre Arqueología Bíblica.

Ante una buena audiencia, limitada por el aforo restringido por la Covid, la tarde comenzó con algunas alabanzas del grupo de la Iglesia. Posteriormente, unas palabras del Pastor Víctor Rubí dieron comienzo a la conferencia.

El ponente era el **arqueólogo sueco-tarraconense, Tim López Eriksson**. López Eriksson ha estudiado Arqueología Clásica e Historia Antigua en la Universidad de Upsala (Suecia) y ha cursado un Máster en Arqueología Clásica en la Universitat Rovira i Virgili de Tarragona (España). Ha participado en excavaciones arqueológicas en España, Egipto y de manera continuada desde el 2017 en Silo (Israel).

El ponente comenzó su disertación aclarando en qué consiste la “Arqueología Bíblica”. Hoy en día la Arqueología Bíblica como ciencia no pretende probar o refutar el contenido de la Biblia, sino describir el mundo histórico donde se formaron los libros bíblicos, en una limitación geográfica, tratando el área del Medio Oriente, especialmente la zona de Israel, Jordania, Siria, Egipto, etc.



De todas formas, la Biblia está muy presente en esta rama de la arqueología, y existen dos escuelas muy opuestas, según como se tratan los textos bíblicos en relación al material

arqueológico: el minimalismo y el maximalismo.

La Escuela Maximalista sería la tradicional, la que acepta el relato bíblico como una fuente histórica fiable. A nosotros, los creyentes, esto nos parece algo obvio, pero la realidad es que la mayor parte del mundo académico se inclina más hacia la visión minimalista.

El Minimalismo ve el texto bíblico como una invención posterior a los hechos históricos, recreando un pasado glorioso, pero que realmente sería ficticio. Por eso, temas como la Monarquía Unida (David y Salomón) o el Éxodo, nunca existieron.

Por ejemplo, según el minimalismo no existe evidencia arqueológica de un estado centralizado en la época de David y Salomón y por eso se debe interpretar el relato bíblico como un mito. Es más adelante, en el reinado de los omridas (Omri, Acab, etc., 884-842 a.C.), que la arqueología muestra pruebas de un estado centralizado y esta sería la primera dinastía de Israel. Antes de esto, Israel sería una simple tribu nómada en la zona de Canáan.

Pero la arqueología ya ha confirmado muchísimos de los datos que aparecen en el texto bíblico, y López Eriksson dijo estar convencido de que con el tiempo se desenterrarán más hallazgos que siguen la línea bíblica.

Existe confirmación arqueológica de más de 50 personajes que se mencionan en la Biblia, y López presentó dos ejemplos recuperados en excavaciones arqueológicas en Jerusalén:

## Ezequías



*De Ezequías [hijo de]  
Acaz, rey de Judá*

## Isaías



*De Isaí[as] el profe[ta]*

## Estela de Tel Dan

*[Y yo maté a Jo]ram  
hijo de [Acab] el rey  
de Israel, y yo maté  
[Aca]yahu hijo de  
[Joram re]y de la  
Casa de David.*



## Amuletos de Ketef Hinnom



*"Jehová te bendiga y te guarde.  
Jehová haga resplandecer su rostro sobre ti  
y tenga de ti misericordia;  
Jehová alce sobre ti su rostro  
y ponga en ti paz." Núm. 6:24-26*

*"YHWH te bendiga y te guarde.  
YHWH haga resplandecer su rostro sobre ti  
y ponga en ti paz." KH2*



# Silo



# El arqueólogo Tim López Eriksson explicó los últimos hallazgos en Silo, localidad donde se crió el profeta

Escrito por Benjamín Gálvez, Editorial CLIE. / Edición: Actualidad Evangélica  
Viernes, 27 de Noviembre de 2020 16:41



<https://archivos.wompress.com/2020/02/11/la-figura-de-una-gravada-en-silo/>

